
○令和４年度第２回つくばみらい市総合教育会議 

 

１ 日時    令和５年１月１７日（火）午後３時００分から 

２ 場所    伊奈庁舎 ３階 大会議室 

３ 出席委員  つくばみらい市長    小田川 浩 

教育長         町田 幸子 

教育長職務代理者    髙橋 秀光 

委員          久下 伸子 

委員          安河内崇代 

  委員          秋田 昌彦 

４ 欠席委員              なし 

５ 出席職員  教育部長        鈴木 富夫 

        学校総務課課長     尾崎 和博 

        学校総務課課長補佐   飯泉  覚 

適正配置推進室室長   海老原 弘 

学校総務課主査     坂本真理子 

学校総務課主事     村田 直也 

教育指導課課長     櫻井 芳則 

教育指導課副参事    大藤 正晴 

生涯学習課課長     大山  茂 

生涯学習課課長補佐   直井 仁志 

６ 傍聴人               なし 

７ 協議・調整事項  （１） つくばみらい市教育大綱（案）について 

８ 議事 
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【令和４年度第２回つくばみらい市総合教育会議の開会宣言】 

【あいさつ】 

 それでは協議・調整事項に入ります。進行につきましては運営要綱規定 

に基づき市長お願いします。 

（１）つくばみらい市教育大綱（案）について」説明お願いします。 

 つくばみらい市教育大綱（案）について説明 

質疑を諮る。 

確認ですが、基本目標３と４の環境を「創る」、学びを「創る」という漢字

は、これで間違いないですか。 

間違いございません。 

最後のページに SDGｓのマークがあり、その中に５番として「ジェンダー平

等を実現しよう」というものがあるが、これは基本目標２の「自他の良さ・

個性を認め合い」等の内容に関わるのではないですか。 

SDGｓの５番目のマークを基本目標２に追加するという事でよろしいでし

ょうか。 

承知いたしました。 
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前回の会議の内容が反映されていて良いと思いますが、基本目標１の１番

上の説明について、幼保小の連携が重要という事が記載されており、その

とおりであるとは思うが、今までつくばみらい市では、数々の行事や話し

合い、交流等を実施し、小中連携に力を入れて取り組んできたと思います。

つくばみらい市の「売り」とも言える小中連携については、ここに記載し

ないのでしょうか。私としては、これまで良かった部分であると思うので、

入れたほうが良いと思います。 

大綱中には記載がございませんが、教育振興基本計画の方で、幼保小の連

携と、小中連携の両方について記載をしております。これまで、小中の連

携については、かなり浸透しております。しかし、幼保小の連携について

は、公立の幼稚園と小学校は進んでおりますが、私立の幼稚園や保育園と

の連携がこれからであり、特に強化していきたいとの考えから、ここでは

幼保小の連携についてのみ記載しているところです。 

ここで小中連携についても記載することは、特に問題が無いようにも思え

ますが、いかがでしょうか。 

先ほど説明がございましたとおり、計画の方では小中連携について触れる

予定ですので、大綱の方に入れ込むことは問題ございません。表現につい

ては、再考させていただければと思います。 

「市内幼児施設と小学校が連携し」に続く形で、さらに小学校と中学校が

連携することを記載すれば良いのではないでしょうか。 

市内幼児施設と小学校が連携するとともに、市内中学校との接続の強化を

図ってまいります、といった形で再考します。 

「市内幼児施設と小学校が連携し」の「小学校」を「小中学校」とすれば

良いのではないでしょうか。 

このことについては、事務局の方で再考をお願いします。 

1回目の会議で、違和感がある点を述べさせていただきましたが、修正をい

ただきありがとうございました。表紙の写真については仮という事で確定

ではないとは思いますが、新しい教育のイメージと合致していると思いま

す。学校訪問の際、小学校１年生がタブレットを使いこなしていることに

は驚愕しましたが、それと同時に、先生の板書が素晴らしかったと記憶し

ています。その板書と電子黒板・タブレットを使う様子が１つにまとまっ

た写真があれば、候補として検討をしていただきたいです。 

検討させていただきます。 

この表紙の写真は何年生ですか。 

机の上に名札があることから、小学１年生であると思われます。 

できればこの写真のように、低学年の児童がタブレット等を使用している

写真であれば、説得力があると感じたところでございます。 

写真の下に、どこの小学校の何年生か入れてよいかどうか、検討してほし

い。 

もう一つ意見として、文書も整っており、とても素晴らしい作りであると
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感心しております。この大綱に続く形で教育振興基本計画があると思いま

すが、そちらも見たいところです。 

来週の定例教育委員会の事務連絡で配布いたします。 

理念があって、計画があって、実行ができると思います。計画と実行をす

るための理念として、素晴らしいものであると感じます。 

それでは、事務局は先ほどの修正事項について対応をお願いします。ここ

で事務局に戻します。 

 

【令和４年度第２回つくばみらい市総合教育会議の閉会宣言】 

 

 

上記決議を明確にするため、本議事録を作成する。 

 

令和５年１月１７日             市   長    小田川  浩 

教 育 長    町 田  幸 子 

                        


